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打造高品质都市党报

本报讯（记者 汪辉 王晋
晋 通讯员 梅喜光）昨日，市红
十字会第五次全市会员代表
大会隆重召开。会议提出，
今后五年市红十字会发展目
标：会员人数 30万人以上，志
愿者队伍突破 5000 人，每年
筹募救灾救助款物 500 万元
以上。

市领导马懿、李秀奇、姚
待献、丁世显、王林贺、王平、
雷志、李元法、刘东、王薇以及
省红十字会负责人出席会议。

据了解，近年来，全市各

级红十字会共募集人道救助
款物价值 1.3亿元，市红十字
会人道救助范围不断扩大，已
成为和谐建设的重要力量。

会议提出，今后五年市红
十字会的发展目标是：红十字
精神广泛传播，红十字会知晓
率和公信力进一步提高；到
2014年基层组织发展到 1000
个以上，红十字会员人数30万
人以上，志愿者队伍发展突破
5000 人，每年筹募救灾救助
款物 500万元以上，建立备灾
救灾中心；（下转第二版①）

市红十字会第五次
会员代表大会举行
选出新一届理事会 确定今后5年目标

本报讯（记者 武建玲 见
习记者 孙静）昨日，市政协主
席李秀奇主持召开十二届二
十次主席会议，研究市政协领
导督办重点提案、委员调研视
察跨越式发展新三年行动计
划重点工程等有关工作。

会议听取了市政协“和谐
之春”摄影展筹备情况、视察
绿博园工作准备情况和“创建
委员之家，树立委员形象”活

动进展情况汇报，研究了市政
协领导督办十二届二次会议重
点提案的安排意见。根据安
排，市政协领导将对《关于在我
市建立秸秆生物反应堆技术
推广试点的建议》等20件重点
提案进行重点督办。

市政协副主席岳喜忠、王
薇、朱专兴、舒安娜、牛西岭、
党普选、张冬平、李新有、张民
服，秘书长张桂兰出席会议。

千亿投资建设宜居城市
郑州多项城建指标十年翻一番

本报讯（记者 裴其娟 实习生
张园园）火车站西广场投入使用，总
投资25亿元的京沙快速通道全面开
工，地铁一号线加快推进……4月的
郑州城建工地春意盎然。“十五”“十一
五”期间，郑州大手笔推进中心城区
保护改造，十年共投入千亿元资金，
城市建设成绩斐然，多项城市建设
指标实现翻番。

来自郑州市城市建设工程指挥
部的数据令人振奋：截至2009年年
底 ，郑 州 市 实 有 铺 装 道 路 长 度
1304.4公里，共有各种桥梁 166座，
其中立交桥43座，人均公共绿地面
积 9.7平方米，人均住宅面积 26平
方米。而在2000年，郑州市实有铺
装道路长度 684公里，实有桥梁 75
座、其中立交桥 12座，人均公共绿
地面积 4.58平方米，人均住宅居住
面积9.52平方米。

各项数据较十年前普遍翻了一
番甚至更多。这反映出，郑州在新世
纪前十年的城市建设总投资，接近改
革开放以来的投资总和。城市建设
成果，相当于之前数十年的总和。

不断增长的城市人口和车辆呼
唤城市道路扩容、路网完善。新世
纪以来，郑州市把打通断头路列入
完善路网的重要内容加以实施，先
后实施“一年一小变、三年一大变”
城市建设规划，开展“城市管理年”
活动，对道路交通、夜景照明、园林
绿化、河湖水系、公共服务等方面进
行改造和提升。

十年来，新建和打通农业西路、
郑花路北段、嵩山路南段、东西大
街、东风路等断头路上百条，改造支
路和背街小巷600条。

路网的完善，带动公用事业进
入发展春天。郑州公共交通营运线
路场地平均每年以 5.2%的速度增
长，截至2009年末，拥有公交汽（电）
车辆4427辆，全年客运总量由2000
年的2.7亿人次增加到7.8亿人次。

实施近百个积水点改造，新建
郑州市生活垃圾综合处理厂、马头
岗污水处理厂、五龙口污水处理厂
二期工程、八岗污泥处理厂等，城市
污水集中处理率、城市生活垃圾无
害 化 处 理 率 分 别 达 到 95.8% 和
87.6%。

在完善基础设施的同时，郑州
市不遗余力地提升城市形象。

以金水河、熊儿河、东风渠“两
河一渠”滨河公园建设为代表的园
林绿化建设如火如荼。十年共新增
绿地面积6270公顷，使建成区绿化
覆盖率达到 34.5%，人均公共绿地
面积达到9.7平方米，基本实现市民
出行500米即可见到公园或游园的
目标。

对嵩山路、东西大街等10条精
品街区实施综合整治，完成80栋沿
街重要楼体的夜景照明工程。建成
了一批具有现代感、包容性和亲和
力的雕塑，凸显了城市的文化底蕴
和品位。

城市住宅建设突飞猛进。共有
燕庄、关虎屯等42个村（组）实施拆
迁，32个村（组）开工建设安置房。
全市共实现商品房销售面积3959.9
万平方米，其中92.3%为商品住宅，
为购房者提供了更多的选择。不断
涌现的集现代化、科学化、智能化、
人性化为一体的生态型住宅小区，
使郑州的人居环境明显提升。

2001年，实施加快城市化进程“四个
一工程”，完成环城快速路建设、中原西
路拓宽改造等四项重点工程。

2002 年 6月15日，邀请国内知名专
家完成了老城区保护改造总体概念性规
划。11月7日，郑州被命名为河南省园林
城市。

2003 年 4 月，郑州市中心城区综合
整治全面启动。

2004年1月1日起，全市453座公厕
免费向市民开放。1月15日，高品位、国

内先进的二七广场廊桥建成投用。8月1
日，新107国道竣工通车。12月，郑州市
召开“四城联创”动员大会，全面启动国
家卫生城、国家园林城、国家环保模范
城、全国文明城创建工作。

2005年，续建、新修南三环东段、新
柳路等14条道路。西三环——化工路立
交建成通车，改造支路背街小巷121条，
对全市红线宽20米以上的道路全部进行
了整治，完成30个小游园建设。“三年一
大变”目标基本实现。

2006 年 1 月，郑州被建设部命名为
国家园林城市。4月，被全国爱卫办命名
为国家卫生城市。12月14日，市十二届
人大常委会第三十二次会议表决通过，
确定悬铃木法桐为郑州市树。

2006 年 ～2007 年 ，开 展“ 城 市 管

理年”工作，加快推进城中村改造，21
个行政村，8 个 村 民 组 、自 然 村 纳 入
改造。

2007 年 10 月起，《郑州市城市养犬
管理条例》开始施行。12月26日，解放路
立交开工。

2008年，火车站地下连通工程、“十
条精品街”整治完成。10月1日，郑州植
物园开园。启动十七里河、十八里河、七
里河和贾鲁支河等治理工程。

2009 年 5 月 28 日，快速公交首期工
程一主八支九条线路运营。6月6日，轨
道交通1号线开工。10月，郑州市污泥处
理厂试运行。12月，京广路拓宽改造工
程（建设路—航海路）启动。

2010年春运期间，火车站西出站口
投入使用。

总策划
总监审
协 调 李 平
统 筹 王家坤

本报今日五版推出“新世纪·郑州十年”
系列报道之六：《让绿城荡起双桨》

大事记

城建与经济互为动力的十年
冯德显

新世纪
的十年，对

于郑州来讲是具有十分重要
意义的十年。

进入新世纪，为了给拉长
工业断腿、加快郑州实力和发
展的战略方针提供环境支撑，
郑州市在加快郑东新区建设的
同时，实施了以完善基础设施
为内容的中心城区保护改造，
地铁、郑州客运站西出站口建
设，BRT城市公交线路的开通
等，极大地改善了郑州的内部
活力和外部形象。同时，郑州
在城市基础软件开发建设上也
进行了大规模的投入，数字化
郑州的建设使城市管理达到了
新的高度。目前，郑州城市高
度从200米上升到300米，城市
人口接近 500 万，城市化率超

过60%。郑州作为中部地区大
都市的形象已初步展现。

城市形象提升与经济发
展相互促进。2003年，郑州生
产总值突破千亿元，2006年突
破2000亿元，2008年突破3000
亿元，进入“3000 亿”俱乐部，
2009 年达到 3300.4 亿元，名列
全国287个地级以上城市第23

位。十年间超越了潍坊、南通、
绍兴等9个城市。郑州也成为
我国重要的区域中心城市，郑
州区域发展影响力得到巩固和
提高，与周边地区中心城市竞
合发展中处于有利地位。

可以这样认为，郑州这十
年，是确立了现代都市发展理
念，城市建设日新月异的十年；
是城市建设与经济发展互为动
力，相互促进共同发展的十年；
是城市从规模扩张和内涵挖潜
同时进行，城市竞争力极大提升
的十年；是从省会城市向我国区
域中心城市跨越、由传统经济中
心向现代化大都市迈进的十年；
是开放发展，和国际及周边城市
良好竞合发展的十年。
（作者为河南省科学院地理

研究所所长）

本报讯（记者 刘俊礼）为加快绿博
园建设进度，确保工期和质量，昨日，第
二届中国绿化博览会绿博园建设工作会
议在郑召开。全国绿委委员、国家林业局
党组副书记、副局长李育才对绿博园建设
进展及郑州的服务工作给予充分肯定。
他强调，各地、各部门应充分认识举办绿
博会的重要性，加强筹备工作组织领导，
在确保质量前提下加快施工进度，同时围
绕大型活动，加快绿博会各项筹备工作。

全国绿办秘书长、国家林业局造林
绿化管理司司长王祝雄，省长助理何东
成，省林业厅厅长王照平，市领导马懿、

王跃华及全国各地的省、市绿委办主任
出席会议。

据了解，目前绿博园基础建设不断
加快，各项建筑工程项目全部开工。与
首届绿博会相比，各地、各部门对第二届
绿博会参展积极性高，工作积极主动，参
展数量多，目前已有87个地方和部门确
定参展建园，有 59 家进场施工。厦门
园、江苏园、北京园、山东园等省市园区
设计水平高，突出行业和地方特色，且进
度较快。日本、巴西、俄罗斯萨马拉市、
美国华人商会也已确认参展。

李育才指出，距第二届绿博会开幕

仅剩140天的时间，无论是绿博园建设，
还是各项活动的筹备任务都很艰巨。各
地各有关部门必须坚定信心，全力以赴，
攻坚克难，办好本届绿博会。各地、各部
门要切实加强领导，制定详细的工作计
划，拿出具体、切实可行的措施。加强沟
通协调，切实解决筹备工作中遇到的实
际问题，把各项工作落到实处。各地、各
部门绿委要切实增强责任感、使命感和
紧迫感，为举办中国一流、世界有影响的
绿化盛会作出应有贡献。

会前，各地绿委办负责人来到绿博
园，考察了工程进展情况。

本报讯（记者 潘燕 实习生
丁静茹）“国土资源保护力度不能
有丝毫松懈！”昨日，市人大常委
会主任白红战、副主任周长松、秘
书长刘焕成带领我市部分人大代
表视察国土资源管理工作。尽管
面临严峻形势，我市将进一步采
取措施，严格土地市场监管，努力
探索集体建设用地管理的新路
子，坚守耕地保护红线。

视察中，代表们相继来到高

新区郑州光机电产业园区、二七
区马寨国土资源所和新郑市八千
乡，实地察看我市耕地保护利用、
节约集约用地情况，并听取有关
部门工作汇报。

目前，郑州土地总面积为
75.33万公顷，其中基本农田面积
为 424.35万亩。近年来，我市严
格落实责任目标，耕地和基本农田
得到了有效保护，已连续 11年实
现耕地占补平衡，全市新一轮的土

地利用总体规划的修编工作基本
结束，将为今后一个时期全市经济
社会快速发展打下良好基础。

为全力做好重点项目的用地
保障，我市统筹安排新增建设用
地计划，对重点项目开辟绿色
通道，提前介入，并严格按照国
家产业政策、环保政策和土地
供应政策，防止高能耗、高消
耗、高污染、高投入、多占地的项
目搭车用地。（下转第二版②）

贯彻实施四项监督制度

我市干部离任检查
经验成为全国典型
本报讯（记者 陈思 实习

生 章晓玲）昨日，中纪委、中组
部召开贯彻实施四项监督制
度、进一步提高选人用人公
信度视频会议，省委常委、
组织部部长叶冬松在会上
以题为《开展县委书记离任
检 查，完善用人激励约束机
制》为题作典型发言，专门介
绍了我市的经验。收听、收看
了全国会议后，市委常委、市纪
委书记王璋，市委常委、组织
部部长姚待献就我市相关工
作进行部署。

姚待献要求，要认真学习
领会，把握会议精神实质，营
造学习贯彻四项监督制度的
良好氛围；要抓好贯彻落实，重
点在干部选拔任用工作全过程
监督上下工夫，进一步提高选
人用人公信度。

王璋强调，全市各级党
委、纪检部门和组织人事部门，
认真贯彻落实会议精神，及时组
织力量，开展专题学习、集中学
习，把贯彻落实会议精神作为
工作重点，在全市营造学习贯
彻四项监督制度的良好氛围。

我省158个县市区
全部设纠风办公室
本报讯（记者 覃岩峰）昨

日上午，河南省三级纠风网络
建设工作经验交流会在巩义
市召开。中纪委纠风室副主
任董仲波，省纪委副书记、监
察厅厅长王流章，市领导王
璋、胡荃、李公乐出席会议。

据了解，去年三级纠风网
络建设工作部署后，目前，全
省 158个县（市、区）全部设有
纠风办公室，2497个乡镇建立
了纠风工作组，选聘了 65044

名村级纠风监督员。一年来，
全国通过三级纠风网络共为
群众解决各类问题 15980个，
立案查处1076件，党政纪处分
886人，大大降低了省、市两级
的信访量。

市委常委、市纪委书记王
璋表示，郑州将从制度、预防、
监督、惩治等多方面落实、推
进、创新三级纠风网络建设工
作，使三级纠风网络真正成为
党和群众之间的桥梁。

中心城区绿意盎然。 本报记者 丁友明 摄

市政协召开十二届
二十次主席会议
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